

Potsdam, 09.06.2025

## Pressemitteilung

Nr. 94/2025

Dortustraße 36  
14467 Potsdam

Pressesprecher

Kontakt: Stephan Breiding

Telefon: 0331 866-4566

Mobil: 0171 837 5592

E-Mail: [presse@mwfk.brandenburg.de](mailto:presse@mwfk.brandenburg.de)

Internet: <https://mwfk.brandenburg.de>



MWFKBB

## Einstein Forum bekommt 2026 neuen Direktor

**Philosoph Prof. Carlos Fraenkel tritt die Nachfolge von Prof. Susan Neiman an / Ministerin Schüle gratuliert**

Das Einstein Forum, interdisziplinäre, innovative und internationale Denkwerkstatt in der Landeshauptstadt Potsdam, bekommt zum 01. Juli 2026 mit Prof. Dr. **Carlos Fraenkel** einen neuen Direktor.

Wissenschaftsministerin Dr. **Manja Schüle**: *„Das Einstein Forum ist erklärtermaßen ein ‘Laboratorium des Geistes’ – mit viel Renommee weit über Brandenburg und Deutschland hinaus. Die Potsdamer Institution lädt seit mehr als 30 Jahren Wissenschaftlerinnen und Denker aus der ganzen Welt dazu ein, frei und offen mit neuen Ideen zu experimentieren – mit großer Resonanz. Im kommenden Jahr bekommt das Einstein Forum einen neuen Direktor – ich freue mich sehr, dass wir mit Prof. Carlos Fraenkel für diese Position einen namhaften Wissenschaftler gewonnen haben, für den Interdisziplinarität, verschiedene Denktraditionen und die Förderung des interkulturellen Dialogs zu seiner Arbeits-DNA gehören. Überdies hat er die so wichtige Fähigkeit, komplexe wissenschaftliche Themen einem breiten Publikum verständlich zu machen. Ich schätze seinen Ansatz, dass Philosophie eine wichtige Rolle im öffentlichen und politischen Leben spielen kann, indem sie kritisches Denken und Verständigung über kulturelle und religiöse Grenzen hinweg fördert. An dieser Stelle gilt mein besonderer Dank Prof. Susan Neiman für ihre phantastische Arbeit als Direktorin des Einstein Forums. Sie hat dafür gesorgt, dass sich das Haus in sämtlichen Bereichen profiliert und internationales Prestige erlangt hat. Ich wünsche Frau Neiman ein erfolgreiches Abschiedsjahr!“*

Das 1993 als Stiftung des öffentlichen Rechts des Landes Brandenburg gegründete **Einstein Forum** fördert die internationale wissenschaftliche Zusammenarbeit sowie den Austausch zwischen Wissenschaften, Künsten und Religionskulturen. Expertinnen und Experten aus aller Welt greifen bei öffentlichen Konferenzen, Workshops und Vortragsreihen im Einstein Forum aktuelle Positionen aus Politik, Wissenschaft, Kunst und Wirtschaft auf, um sie weiterzuführen. Die Stiftung kümmert sich außerdem um die Pflege, den Unterhalt sowie um die öffentliche wie wissenschaftliche Nutzung des Albert Einstein-Sommerhauses in Caputh (Potsdam-Mittelmark). Seit 2000 leitet die Geisteswissenschaftlerin Prof. Dr. **Susan Neiman** als Direktorin das Einstein Forum. Die US-Amerikanerin hat

Potsdam, 29.05.2025

# Pressemitteilung

Seite 2 von 2

sich erfolgreich für den internationalen Dialog zwischen Spitzenforschung und Gesellschaft eingesetzt. Das Brandenburger Kulturministerium unterstützt das Einstein Forum institutionell mit rund 1,19 Millionen Euro in diesem Jahr.

Der 1971 in Münster geborene Prof. Dr. **Carlos Fraenkel** ist ein deutsch-brasilianischer Philosoph und Autor. Er hat Philosophie, Judaistik und Islamwissenschaften an der Freien Universität Berlin, der Universität Heidelberg und der Universität Jerusalem studiert. Als Professor hat er unter anderem in Israel, Frankreich und Brasilien sowie in Oxford (Großbritannien) gelehrt. Momentan ist Carlos Fraenkel Professor für Philosophie und Jüdische Studien an der McGill University in Montreal (Kanada). Er hat mehrere Bücher veröffentlicht, darunter „Teaching Plato in Palestine: Philosophy in a Divided World“ (2015), in dem er seine Erfahrungen beschreibt, Philosophie in verschiedenen kulturellen und politischen Kontexten zu lehren. Carlos Fraenkel wurde einstimmig vom Kuratorium des Einstein Forums berufen.

Weitere Informationen: [www.einsteinforum.de](http://www.einsteinforum.de)